

DURANTE los días 30 y 31 de marzo, organizadas por AICE, se han celebrado las jornadas sobre "La Empresa Familiar: Cómo gestionar su problemática para garantizar su continuidad", cuyo objetivo ha sido analizar la problemática de la sucesión en la empresa familiar y aportar herramientas y soluciones para su correcta realización.

Dirigió las jornadas D. Juan Aragón-Signes, Técnico Superior en Relaciones Industriales por la Universidad de Alcalá de Henares. Profesor del Instituto de Estudios Superiores de la Empresa y Director General de Corporación G&C. Junto a él participaron D. Eduardo Cosmen Matesan, Abogado del Estado, Ex-subdirector General de Impuestos sobre Transacciones Patrimoniales y Asesor del Ministerio de Hacienda, y D. Gabriel Gutiérrez Ugalde, Consejero Delegado de la empresa 3i Ibérica de Inversiones Industriales.

Debido a que se buscaba obtener el máximo aprovechamiento de estas jornadas, la participación hubo que limitarla a 50 personas. Ello ha motivado que no se hayan podido atender todas las solicitudes, si bien la buena acogida de esta iniciativa asegura su repetición en un futuro próximo. Los participantes, pertenecientes a 30 empresas, representaban a 22 provincias.

Durante el seminario se aportaron datos que, aun siendo conscientes del problema, nos demostraron que desconocíamos su magnitud. En Europa, solamente una de cada tres empresas familiares pasan con éxito a la segunda generación, y solamente una de cada cinco a la tercera. En España las cifras son aún peores: seis de cada siete empresas familiares fracasan en la sucesión. Resulta sorprendente si comprobamos los tremendos esfuerzos que se realizan para fomentar y favorecer la creación de empresas nuevas y que se dedique tan poca atención a evitar un proceso dramático para la economía de cualquier país como es su desaparición.

Como broche final, cerraron las jornadas D. Miguel Ángel Díaz Yubero, Secretario General de Alimentación y D. José María Iturbe Hernando, Director del Gabinete Técnico de la Secretaría General de Alimentación.

Las jornadas han sido un completo éxito para AICE, por la alta calidad de los ponentes, por la participación de las empresas y, también, por la iniciativa tomada, que va a ser el inicio de una serie de acciones en esta misma línea, algunas ya programadas para próximas fechas.

LA SUCESION EN LA EMPRESA FAMILIAR

